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在修例風波期間，泛暴派一直散播「『一國兩制』

已死」、「2047年是『一國兩制』大限」等不實訊

息，煽動年輕人參與違法行動。行政長官林鄭月娥昨

日在行政長官立法會答問會時強調，只要各界堅持

「一國兩制」的方針，維護「一國」之本，尊重「兩

制」之異，就有足夠理由相信「一國兩制」可以行穩

致遠。她希望年輕人不要因為一時誤會，或欠缺對

「一國兩制」及基本法的理解，而去破壞如此重要的

原則及方針；希望大家珍惜這個確保香港穩定繁榮的

有效制度，否則他們所擔心的、日後會出現的「情

況」，可能是由自己一手造成。

林鄭籲港青勿因無知毀「一國兩制」
有效制度應珍惜 信2047年後不會變

■香港文匯報記者 文根茂

民建聯議員蔣麗芸在昨日答問會上指，過去7個月，社會發生
暴亂，許多年輕人要求「爭取民主自由」，後來得知原來年

輕人真正擔心的是基本法只保障現有制度及生活方式50年不變，
因而對2047年後會否變成「一國一制」有疑問。
林鄭月娥在回應時強調，只要各界堅持「一國兩制」的方針，深
入推進「一國兩制」實踐，對此方針有充分的了解和貫徹，堅守
「一國」原則，符合香港市民利益，便有足夠理由相信「一國兩
制」可以行穩致遠，直至2047年後都不會改變。
她直言，大部分年輕人都在1997年後出生，「一國兩制」確保
他們在成長過程中能享有穩定及相對繁榮的香港讓他們可以接受教
育、就業甚至創業，希望大家珍惜這個確保大家穩定繁榮的非常有
效的制度，不要因為一時誤會，欠缺對「一國兩制」及基本法的理
解，而去破壞如此重要的原則及方針，否則他們擔心日後會出現的
情況，可能由他們一手造成。

借基本法頒佈30周年加強教育
蔣麗芸追問特區政府如何讓香港人、特別是年輕人對未來的「一
國兩制」更有信心。林鄭月娥表示，特區政府未來會透過不同形式
的教育宣傳互動，令更加多的香港市民特別是青年人加深對「一國
兩制」的認識、加深國家觀念，讓內地和香港在「一國兩制」之
下、互相尊重差異。適逢今年是基本法頒佈30周年，會藉此平
台，加強教育工作。

不認同所謂「警暴」炸彈案證必須嚴厲執法
商界議員廖長江提出，在修例風波期間，不少年輕人以至公務員
涉嫌參與非法集結或暴力活動，或公開詆毀「一國兩制」，「我想
問問行政長官，會否還有些新思維、新措施及新做法，加強社會大
眾、公職人員及青少年的國家意識及民族認同？」
林鄭月娥強調，自修例風波後，「我們深深感受到怎樣能夠讓
『一國兩制』在香港準確貫徹落實、理解『一國兩制』這個方針、
認識基本法、建立國家觀念是非常重要。……而我亦要求了公務員
事務局局長，在這一方面，特別是針對公務員方面多做工作。」
會上，泛暴派公民黨議員楊岳橋聲稱林鄭月娥「縱容」警隊
「拉、鎖、打」年輕人的行為是「一錯再錯」，林鄭月娥強調，她
不認同過去7個月出現所謂的「警暴」，並強調自己只見到警隊維
持治安。
她直言，違法者最想見到警隊被抹黑及妖魔化，以削弱警隊執法
能力，尤其打算不斷升級暴力的人，並強調倘無人犯法，警隊就不
需要執法，而警隊在面對暴力時，都要按指引以最低和合適武力回
應。警隊近日搗破爆炸品實驗室一案，正好印證警隊為何要嚴厲執
法，必須支持警隊執法，才能保持香港穩定安全。

香港文匯報訊（記者 文根茂）
泛暴派罔顧民生，不斷以各種手段
癱瘓立法會運作，令市民關注無論
是增加醫療資源以至房屋供應都受
到影響。行政長官林鄭月娥在答問
會上直言，非建制派議員在各方面
阻撓，形成了接近癱瘓立法會的惡
劣情況，「我們必須要共同努力，
讓我們的議會能夠早日恢復正常運
作，爭取在未來這六個多月為市民
多做實事。」

陳凱欣倡增資源分流病人

九龍西議員陳凱欣昨日在立法會
行政長官答問會上提問，指目前民
生最迫切的問題是來勢洶洶的武漢
傳染病和流感：公立醫院日日爆
滿，還要面對流感和新肺炎，已淪
陷成戰場，政府應投放更多資源，
協助公立醫院分流病人。
林鄭月娥回應說，特區政府去年已

為應付冬季流感投入額外5億元給醫
管局加強服務，醫管局亦已在去年7
月展開了籌備工作，並預先撥款超過
7.3億元，讓前線管理人員提早安排
人手及支援配套，而在有需要時，特

區政府樂意提供額外支援，但公營醫
療有軟、硬件問題，日後在最快時間
內爭取建設更多醫院設施和增加醫護
人手需共同努力，希望議員支持增加
醫院擴建項目。

盧偉國提到房屋供應問題
經民聯主席、工程界議員盧偉國

則提到房屋供應的問題，並問道在
目前如此不利的政治環境下，特區
政府如何才能落實施政報告裡提及
的各項對於經濟民生有益的政策承
諾。林鄭月娥直言，立法會的憲制

功能是審批由政府提出的條例草
案，「但自從本年度的立法會在去
年10月復會後，我們見到情況是非
常不理想，當然主要是因為非建制
派議員在各方面的阻撓，形成了接
近癱瘓立法會和它其下委員會的一
個惡劣的情況。」
林鄭月娥強調，「我們作為行政當

局會盡我們最大的努力，提交項目供
討論、出席議會回答議員提問、提交
補充資料回應議員的關注，但最終審
批權都是在立法會。在座議員我相信
都同意我這個看法，我們必須要共同
努力，讓我們的議會能夠早日恢復正
常運作，爭取在未來這6個多月為市
民多做實事。」

香港文匯報訊 行政長官林鄭月
娥將率領高層代表團前赴瑞士達沃
斯，出席世界經濟論壇年會，藉此
向全球政、商界領袖及傳媒翹楚展
示香港繼續享有長久以來的強項和
優勢。「今次並非我們首次面對危
機，香港韌力十足，我們每每能夠
重新起飛。……不論是為解決近日
的社會動盪，還是為未來發展作出
準備，香港都會堅守『一國兩制』
的原則。『一國兩制』為香港在內
地和國際提供一系列獨特的優勢，

香港會繼續在中國進一步改革開放
中擔當重要角色。」
她昨日表示，理解全球對香港現

況的關注，會藉今次機會，盡力向
世界經濟論壇年會的與會者介紹香
港各項強項和優勢：「過去一年，
香港經歷了很多，未來仍然充滿挑
戰。然而，我們的根基依然穩固，
前景仍是一片光明。我們是一個自
由開放的社會、極具競爭力的國際
商業和金融中心。這是我和香港團
隊要在達沃斯傳遞的信息。」

她續說，自己會強調香港和香
港市民的堅毅和靈活性：「今次並
非我們首次面對危機，香港韌力十
足，我們每每能夠重新起飛。我們
今次大舉動員參與世界經濟論壇
年會，旨在向與會者提供有關香港
的最新資訊，向他們保證、同時提
醒他們香港繼續穩步向前邁進，
仍是全球其中一個最重要的城
市。」
林鄭月娥表示，她會讓世界經濟

論壇年會的與會者了解到，香港特
區政府一直在處理社會的深層次議
題，但絕不會接受以任何形式的暴
力去解決問題：「社會向上流動機

會、青年人不滿、入息差距、置業
負擔能力等社會問題，並非香港獨
有。我們知道需要處理這些議題，
亦定必會處理。我們已與數以百計
的持份者進行對話，未來亦會繼續
進行對話。同樣地，我在達沃斯亦
樂意聽取意見。」

港是安全便利營商投資城市
她還會強調一個信息──即使香

港不時發生零星衝突事件，但仍然
是一個安全和便利營商和投資的城
市：「我們的制度優勢一直保持穩
健，這對維持海外投資信心非常重
要。」

將赴達沃斯論壇 信港前景光明

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）在行政長官林鄭月娥出
席本年度首場立法會答問大
會期間，泛暴派立法會議員
一如既往乘機做騷，包括在
會議舉行前高呼「五大訴
求、林鄭下台」等口號、濫
用議事規程擾亂會議秩序。
面對泛暴派在議會公然顛倒
黑白，推諉自己煽動暴力的
責任，工聯會議員陸頌雄難
掩怒氣，怒斥泛暴派言論，
但被逐離會議廳。在離開會
議廳時，他仍然向泛暴派高
呼：「害死晒啲後生仔！」
在答問大會開始時，林鄭月娥開
場發言期間，公民黨郭家麒發難及
三度站立，叫囂「特首口中的暴力
是否指警方行使暴力」。立法會主
席梁君彥多次警告不果。其後，郭
更手持示威牌衝向特首發言台，被
主席梁君彥被驅逐離場。議會陣線
朱凱廸、陳志全其後也因大聲叫囂
而被逐離場。
在泛暴派發言期間，陸頌雄在席上
高叫「反對派害死晒啲商戶，害死晒
人」。街工梁耀忠就示範何謂「雙重
標準」，向梁君彥投訴「陸頌雄也在
位上叫囂」，令陸也一併被逐。陸離

開會議廳時不忘向泛暴派高呼：「害
死晒啲後生仔！」
陸頌雄其後接受香港文匯報訪問時

批評，泛暴派「顛倒黑白」指稱特首
是「殺人兇手」，令他不禁想起一宗
在天水圍發生的個案：當事人的丈夫
正是因為交通燈被黑衣魔毀壞而遇上
交通意外去世，頓失生活支柱，並狠
批泛暴派不但沒有反省，更把暴力合
理化、英雄化，是「食人血饅頭的政
客」。

鴿廷用辱女性字眼辱特首
其後，當民建聯立法會議員蔣麗芸

向特首提問時，泛暴派莫乃
光、涂謹申及黃碧雲一再在座
位上抗議大叫，同被主席驅逐
離場。社福界議員邵家臻則高
呼：「林鄭你支持警暴，幾時
同警暴割席！」民主黨林卓廷
更因大叫「落台啦八婆」，用
侮辱女性的字眼侮辱特首，後
被逐出會議廳。
公民黨黨魁楊岳橋提問時則

拿出「道具」紙牌，稱林鄭月
娥「知唔知個醜字點寫」。林
鄭月娥在回應時重申，有人將
警隊妖魔化只求削弱其執法能
力。楊岳橋反稱是特首令香港

及警隊「名譽掃地」，之後再舉起紙
牌並擲向地上，梁君彥將他逐出議
會。

鴿峯「小學雞」玩飛牌被逐
民主黨議員許智峯「小學雞」上身

玩飛牌，更掟到議員石禮謙座位附
近，隨即被趕出會議廳。當會議完結
後，民主黨議員尹兆堅不斷叫喊口
號，並試圖衝向林鄭，被保安攔截後
又衝出會議廳，和多名泛暴派立法會
議員一起追着林鄭月娥離開立法會大
樓，更不斷叫囂，宛如一場可笑的鬧
劇。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）泛暴派立
法會議員不斷拉布，令立法會內務委員會一
直無法選出正、副主席，令不少惠及民生的
法案，包括延長產假的《僱傭條例修訂草
案》審議無期。勞工及福利局局長羅致光上
周三提出動議，建議繞過無法正常運作的內
會，將有關草案交由人力事務委員會審議，
但泛暴派不斷阻撓。昨日，立法會大會終以
38票贊成、20票反對、1票棄權下通過將草
案交人力事務委員會審議。事務委員會主席
何啟明指出，稍後會加開會議進行審議，希
望煽暴派議員們能高抬貴手，讓草案可以在
今屆會期完結前通過。
在辯論過程中，多名建制派議員點名批評

負責主持內委會正副主席選舉的公民黨議員
郭榮鏗刻意拉布，蓄意癱瘓內委會的正常運
作。

周浩鼎：泛暴玩死香港
民建聯議員周浩鼎直言，明白到繞過法案

委員會的做法不理想，但導致現今的局面的
責任全在泛暴派議員身上，特別是郭榮鏗對
全港產婦的權益視而不見，不顧一切、以冠
冕堂皇的理由阻止議會順利進行，放任「自
己友」不斷拉布，令政府不得不絞盡腦汁另
覓解決方法，但郭榮鏗等泛暴派議員就「擺
明靠害」，「香港交畀呢班人（泛暴派）會
玩死香港」。

陳健波責郭榮鏗無做好主持
會計界議員陳健波則批評郭榮鏗主持內會

會議時不限發言時間，更容許議員討論與議

題無關的內容，無做好主持職責，而泛暴派
議員無視「自己人」阻撓會議舉行，但就指
責提出解決方法的特區政府，有如「有人放
火但係唔鬧放火嘅人，而去鬧救火嘅人」。

麥美娟批胡志偉活在平行時空
工聯會議員麥美娟在發言時就點名批評民

主黨主席胡志偉指稱羅致光的做法「矮化立
法會」、「不能接受」。她揶揄胡志偉活在
平行時空，「忘記」泛暴派在內會的作為：
特區政府的建議是不完美中的折衷方法，但
完全是要回應內委會停擺的「黑洞」，而市
民更加不能接受的是被煽暴派拖延的立法
會。
她更揶揄泛暴派議員聲稱既然增加產假已

討論多年，「毋須急於一時」是「神邏
輯」，強調更不應錯過現時的機會，呼籲泛
暴派開門見山，放低政治成見，提供內會選
主席的期限，不要再扭曲立法會，確切地為
婦女爭取勞工權益。

何啟明：令法案有一線生機
人力事務委員會主席何啟明於會後表示，

把草案交由人力事務委員會審議，目的令法
案有一線生機，可以於今屆立法會會期內通
過。他會與秘書處安排，盡量加開會議。
何啟明表示，為免影響人力事務委員會常

規議程，有關條例草案的討論將以特別會議
形式進行，還會與秘書處商討如何容許並非
委員的議員加入會議，及盡量詳細審議，又
表明議員可於恢復二讀時提出修訂，盡量解
決沒有草案委員會的不足。
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公院淪流感「戰場」特首盼議員做實事

泛暴狂言撐黑暴 陸頌雄斥害死後生仔

■陸頌雄離開會議廳時，他仍然向泛暴派高呼：「害
死晒啲後生仔！」 香港文匯報記者 攝

■林鄭月娥強調，只要各界堅持「一國兩制」的方針，維護「一國」之本，尊重「兩制」之異，就有足夠理由相信「一國兩制」可以行穩致遠。
香港文匯報記者 攝


